

BELGISCHE SENAAT

ZITTING 1968-1969.

25 JUNI 1969.

Ontwerp van wet tot invoering van het Wetboek van de belasting over de toegevoegde waarde.

AMENDEMENT
VAN DE H. LAHAYE c.s.

ART. 37.

Aan het einde van de eerste paragraaf van dit artikel een lid toe te voegen, luidende :

« Deze tarieven mogen evenwel niet meer bedragen dan het rekenkundig gemiddelde van de tarieven die in de verschillende landen van de E.E.G. zijn vastgesteld voor dezelfde leveringen of invoer van goederen en voor dezelfde diensten. »

Verantwoording.

De economische begroting voor 1969 (Gedr. St., Kamer van Volksvertegenwoordigers, 1968-1969, nr 350), wijst voor 1968 een totale uitvoer aan van 294.786 miljoen frank over de eerste negen maanden van 1969, waarvan 187.510 miljoen frank naar de E.E.G. landen.

Een B.T.W.-tarief dat voor dezelfde zaken hoger zou liggen dan het gemiddelde tarief in de overige E.E.G.-landen, zou de kosten van levensonderhoud in België nog meer doen stijgen en leiden tot een verhoging van de lonen, die aan het indexcijfer verbonden zijn.

Dit zou de Belgische concurrentiepositie in de Gemeenschappelijke Markt aantasten, wat niet in de lijn ligt van de bedoelingen uiteengezet in het verslag dat namens de Verenigde Commissies voor de Economische Zaken en de Financiën over het ontwerp van wet tot invoering van het Wetboek van de belasting over de toegevoegde waarde is uitgebracht.

R. A 7926

Zie :

Gedr. St. van de Senaat :

288 (Zitting 1968-1969) : Ontwerp overgezonden door de Kamer van Volksvertegenwoordigers;
455 (Zitting 1968-1969) : Verslag;
475, 476, 477, 479, 482, 483, 485, 486, 487, 489, 491, 492, 493, 494 (Zitting 1968-1969) : Amendementen.

SENAT DE BELGIQUE

SESSION DE 1968-1969.

25 JUIN 1969.

Projet de loi créant le Code de la taxe sur la valeur ajoutée.

AMENDEMENT PROPOSE
PAR M. LAHAYE ET CONSORTS.

ART. 37.

In fine du § 1^{er} de cet article, ajouter un alinéa libellé comme suit :

« Ces taux ne pourront toutefois dépasser la moyenne arithmétique des taux imposés dans les différents pays de la C.E.E. pour les mêmes livraisons ou importations de biens ou pour les mêmes prestations de service. »

Justification.

Le budget économique de 1969 (Doc., Chambre des Représentants, 1968-1969, n° 350), signale pour 1968 un total d'exportations de 294.786 millions de francs pour les neuf premiers mois de 1969, dont 187.510 millions de francs avec les pays de la C.E.E.

L'adoption d'un taux de T.V.A. supérieur au taux moyen des autres pays de la C.E.E. pour les mêmes objets accentuerait en Belgique la hausse du coût de la vie et partant ferait augmenter les salaires rattachés à l'index.

Ainsi la position concurrentielle belge au sein du Marché Commun serait affectée ce qui est en opposition avec les préoccupations exposées dans le rapport fait au nom des Commissions réunies des Affaires économiques et des Finances au sujet du projet de loi créant le Code de la taxe sur la valeur ajoutée.

R. A 7926

Voir :

Documents du Sénat :

288 (Session de 1968-1969) : Projet transmis par la Chambre des Représentants;
455 (Session de 1968-1969) : Rapport;
475, 476, 477, 479, 482, 483, 485, 486, 487, 489, 491, 492, 493, 494 (Session de 1968-1969) : Amendements.

De B.T.W.-tarieven die de Regering voorstelt, hebben in verschillende kringen een ongerustheid veroekt die de latere aanpassingen niet kunnen wegnemen. Dit amendement komt tegemoet aan de wens van de E.E.G.-Commissie, die zoals in het Senaatsverslag is gezegd, streeft naar eenvormige tarieven.

Het zou bovendien de aanpassing van onze tarieven mogelijk maken, indien onze partners in de E.E.G. de hunne mochten herzien.

H. LAHAYE.
J.P. GILLET.
A. BRICOUT.
E. CUVELIER.
L. REUTER.
J. LOUIS.

Les taux de T.V.A. proposés par le Gouvernement ont amené dans différents milieux des inquiétudes que des aménagements ultérieurs n'ont pas pu supprimer. Il est à signaler que la présente proposition rejoint une préoccupation de la Commission de la C.E.E. reprise dans le rapport fait au Sénat, d'uniformiser les taux.

De plus, la présente proposition permettrait des aménagements ultérieurs des taux au cas où nos partenaires de la C.E.E. revaloriseraient les leurs.